

# Бородавки

## Что такое бородавки?

Бородавки – это безобидные новообразования на коже, вызываемые вирусом. Бородавки могут вырастать на любой части тела Вашего ребенка. Как они выглядят, зависит от того, где они находятся на теле. Бородавки, находящиеся на пятках стоп (называются подошвенными бородавками), могут причинять боль при ходьбе.

Бородавки являются распространенным явлением и могут причинять неудобство. Они являются контагиозными (заразными) и могут распространяться при прикосновении. Мы не знаем почему у некоторых людей бородавки появляются, а у других они не бывают никогда. Предотвратить появление бородавок невозможно.

Бородавки часто проходят сами по себе у маленьких детей. У детей более старшего возраста и взрослых это является менее распространенным явлением.

## Как лечатся бородавки?

Лечение бородавок может быть трудной задачей и иногда нет таких методов лечения, которые срабатывают во всех случаях. Целью лечения является избавление от наружного слоя кожи на котором растет бородавка. Иногда новая бородавка начинает формироваться, пока существующая уничтожается. Некоторые бородавки очень неподатливы и не реагируют на различные виды лечения. Часто, бородавки требуют повторного вида лечения. Бородавки могут вернуться через несколько недель или месяцев после того, как они вроде исчезли.

## Жидкий азот

Жидкий азот – это вещество, используемое для замораживания бородавок. Это может вызвать легкую боль, когда бородавка замораживается а затем оттаивает. После лечения, кожа Вашего ребенка может выглядеть опухшей и красной, а затем может появиться волдырь. Может сформироваться корка или струп, которые должны отпасть через 1-3 недели и бородавка под низом должна стать меньше или исчезнуть совсем. Иногда бородавка исчезнет или станет меньше без образования корки или струпа.

В большинстве случаев, не требуется особого ухода после лечения жидким азотом. Мойте кожу Вашего ребенка, как всегда. Если одежда раздражает участок, подвергнутый лечению и, если волдырь лопнул, открыв кожное покрытие, смажьте небольшим количеством антибиотической мази и наклейте лейкопластырь (Band-Aid). Перед тем, как использовать любой тип мази для Вашего ребенка, сначала проконсультируйтесь с медработником Вашего ребенка.

## Можно ли лечить бородавки дома?

Существует несколько методов лечения бородавок дома:

1 из 2

### Для получения дополнительной информации

- Клиника дерматологии  
206-987-2158
- Спросите медработника Вашего ребенка
- [seattlechildrens.org](http://seattlechildrens.org)

### Бесплатные переводческие услуги

- В больнице, спросите медсестру Вашего ребенка.
- Извне больницы, звоните по бесплатной переводческой линии для семей 1-866-583-1527. Назовите переводчику нужно Вам имя или добавочный номер.



**Seattle Children's**  
HOSPITAL • RESEARCH • FOUNDATION

### Салициловая кислота

Салициловая кислота – это средство для лечения бородавок, которое Вы можете купить в аптечном магазине без рецепта. Если Вашего ребенка лечили жидким азотом, подождите по крайней мере от 5 до 7 дней прежде, чем начать это лечение дома. Перед тем, как использовать любое лекарственное средство для Вашего ребенка, которое продается без рецепта, сначала проконсультируйтесь с медработником Вашего ребенка.

1. Подержите бородавку в теплой воде в течение 10 – 15 минут.
2. Используйте пемзу, пилочку для ногтей или мягкую одноразовую пилочку из наждачной бумаги, чтобы стереть мертвую кожу на поверхности бородавки. Не делитесь этой пилочкой с другими и не используйте ее ни для чего другого. Как только бородавка исчезнет, выбросьте эту пилочку.
3. Используйте средство для лечения бородавок, содержащее 17% салициловой кислоты жидкое или в виде геля (например, Compound W, DuoFilm, Wart-off или аналоги различных фирм). Смажьте бородавки и дайте высохнуть. Избегайте попадания на здоровую поверхность кожи.
4. Покройте бородавку липкой лентой (duct tape) или клейкой стороной (Band-Aid) наклейки перед тем, когда Ваш ребенок пойдет спать. Наклеивайте новый кусок ленты или BandAid каждый вечер перед сном.

Повторяйте эти методы лечения каждый вечер, пока бородавка не исчезнет. Это может занять до 3 месяцев. Некоторые средства для лечения бородавок могут являться причиной того, что здоровая кожа покраснеет или образуется волдырь. Если это произойдет, прекратите лечение на 1-2 дня. Вы можете попробовать наложить petroleum jelly (Вазелин) на здоровый участок кожи вокруг бородавки до того, как применить лекарство, чтобы избежать этого.

---

### Другие варианты лечения

Ниже указаны некоторые другие способы лечения, которые мы используем для лечения бородавок. Спросите медработника Вашего ребенка об этих методах лечения, если у Вас есть вопросы. Некоторые из этих видов лечения проводятся в клинике, в то время, когда другие, дома.

- Покрытие липкой лентой (duct tape)
- Имиквимод (Aldara)
- Squaric кислота
- Дрожжевые инъекции
- Лечение лазером

# Warts

---

## What are warts?

Warts are harmless skin growths caused by a virus. Warts can grow on any part of your child's body. How they look depends on where they are on the body. Warts on the soles of the feet (called plantar warts) can be painful to walk on.

Warts are common and can be a nuisance. They are contagious and can be spread by touch. We do not know why some people get warts while others never get them. There is no way to prevent warts.

Warts will often go away on their own in young children. It is less common for warts to go away on their own in older children and adults.

---

## How are warts treated?

It can be a challenge to treat warts, and there is no cure that works in all cases. The goal of treatment is to get rid of the outer layer of skin on which the wart grows. Sometimes new warts will form while the current ones are being destroyed. Some warts are very stubborn and will not respond to many treatments. Warts may come back weeks or months after they seemed to go away.

---

## Liquid nitrogen

Liquid nitrogen is a substance used to freeze warts. It can cause mild pain while the wart is being frozen and then thaws. After treatment, your child's skin may become swollen and red, and it may blister. A scab or crust may form that should fall off in 1 to 3 weeks, and the wart underneath should be smaller or gone. Sometimes, the wart will just come off or get smaller without a scab or crust. Warts often need repeat treatments.

Most of the time, no special care is needed after liquid nitrogen treatment. Wash your child's skin as usual. If clothing bothers the treated spot or if the blister breaks and the skin is open, apply a small amount of antibiotic ointment and cover it with a band-aid. Check with your child's healthcare provider first before giving any type of ointment to your child.

---

## Can warts be treated at home?

These are some of the ways warts can be treated at home:

---

### Salicylic acid

Salicylic acid is a wart medicine you can buy at a drugstore (over-the-counter). If your child's wart was treated with liquid nitrogen, wait at least 5 to 7 days before starting this treatment at home. Check with your child's healthcare provider first before giving any type of over-the-counter medicine to your child.

---

### To Learn More

- Dermatology  
206-987-2158
- Ask your child's healthcare provider
- [seattlechildrens.org](http://seattlechildrens.org)

### Free Interpreter Services

- In the hospital, ask your nurse.
- From outside the hospital, call the toll-free Family Interpreting Line, 1-866-583-1527. Tell the interpreter the name or extension you need.

1. Soak the wart in warm water for 10 to 15 minutes.
2. Use a pumice stone, foot file or soft, disposable nail file or emery board to file away dead skin on top of the wart. Do not share the file with others or use for any other purpose. Once the wart is gone, throw the file away.
3. Use a wart medicine that contains 17% salicylic acid liquid or gel (such as Compound W, DuoFilm, Wart-off or a generic brand). Apply it to the wart and let it dry. Avoid getting it on the healthy skin.
4. Cover the wart with duct tape or the sticky part of a band-aid before your child goes to bed. Put on a new piece of tape or band-aid every night before bed.

Repeat these steps each night until the wart is gone. This can take up to 3 months. Some wart medicines can cause healthy skin to turn red or blister. If this happens, stop the treatment for 1 to 2 days. You can try putting petroleum jelly (Vaseline) on the healthy skin around the wart before you apply the medicine to keep this from happening.

---

### Other treatment options

These are some of the other treatments that we use to treat warts. Ask your child's healthcare team about them if you have questions. Some of these treatments happen in clinic, while others can happen at home.

- Covering wart with duct tape
- Imiquimod (Aldara)
- Squaric acid
- Injection of yeast
- Laser treatment